

Les Centres de Ré rétention Administrative : des prisons qui ne disent pas leur nom

Qu'est-ce qu'un CRA ?

Les centres et les locaux de rétention administrative (CRA et LRA) sont des lieux d'enfermement de personnes étrangères, dans l'attente de leur expulsion. Pourtant, ces dernières souhaitent simplement vivre dignement et n'ont commis aucun délit. Pour le dire autrement, ces lieux reposent sur la violation de leurs droits fondamentaux.

Un nouveau CRA dans la métropole

Actuellement, le CRA de Bordeaux est situé sous l'hôtel de police. Il est d'une capacité de 20 places hommes. L'État projette aujourd'hui d'en construire un nouveau à Mérignac, qui pourrait enfermer d'ici 2026 jusqu'à 140 personnes : hommes, femmes, enfants.

Ce projet s'inscrit dans une stratégie politique qui surfe sur un climat sécuritaire et xénophobe croissant, et qui sera encore durcie par le projet de loi immigration en cours d'adoption.

D'ici 2027, le ministère de l'intérieur envisage ainsi de doubler la capacité des centres de rétention administratives en France pour atteindre 3.000 places. Depuis 2017, déjà 469 places ont été ajoutées aux 1.400 existantes.

Le collectif AntiCRA de Bordeaux



Depuis 2021, le collectif "AntiCRA" bordeaux se mobilise contre la création de ce nouveau centre d'enfermement, et plus largement, contre l'existence de ces prisons qui ne disent pas leur nom. En juin 2023, il s'est engagé dans un recours gracieux contre la création de ce nouveau CRA, et face à l'absence de réponses, en novembre dans un recours contentieux auprès du Tribunal administratif pour dénoncer les nombreuses malfaçons juridiques de l'État.

Événement au Rocher de Palmer (Cenon)

2 décembre 2023

Affirmer notre solidarité !

Il est aujourd'hui plus que nécessaire d'informer les citoyens et citoyennes sur la réalité des CRA et d'affirmer notre solidarité envers l'ensemble des personnes enfermées car contraintes de quitter leur pays natal.

Le 2 décembre, à partir de 16h, nous organiserons un évènement au Rocher de Palmer à Cenon, afin de montrer ce que sont les CRA et de mieux agir contre leur existence, l'injustice et la xénophobie.

**entrée prix
libre**

Au programme :

16h

Table ronde "L'enfermement des personnes étrangères comme choix politique : Répression, Droit et Solidarité"

Animée par le sociologue Morgan Lans, et en présence de l'avocate Me Khady Bâ, du chercheur Stefan Le Courant, de la Cimade, du collectif anticra COLERE.

18h

Interlude musical et lecture de témoignages

**avec
une exposition**

Concert du groupe Miksi

Derrière ce groupe, il y a une histoire humaine, celle de musiciens réfugiés en France qui faisaient des petits boulots, mais qui n'avaient pas la possibilité de faire leur véritable métier de musicien. Une rencontre et leur musique a fusionné. Aujourd'hui, ils ont la chance de pouvoir vivre de la musique avec leur groupe : Miksi.

18h30

Nous contacter : anticra-mobilisation@riseup.net

Sur les réseaux sociaux : [bordeaux anticra](#)



Ne pas jeter sur
la voie publique.